

民生委員制度創立100周年

これからも地域とともに



民生委員制度は、大正6年に岡山県で創設された「さいせいこもんせいど濟世顧問制度」に始まり、平成29年で制度創立100周年を迎えました。

民生委員・児童委員は、生活困窮者に対する相談援助のみならず社会的孤立、権利侵害、災害時の被災者支援などさまざまな課題解決に向けた幅広い地域福祉活動を行っています。

皆さんの身近な福祉の相談相手である民生委員・児童委員についてご紹介します。

▲独り暮らしのお年寄りのお宅へ温泉を宅配する取り組みをしている馬瀬地域の民生委員

民生委員・児童委員、  
主任児童委員とは…

民生委員法に基づき、都道府県知事から推薦、厚生労働大臣から委嘱された地域福祉の担い手です。

自らも地域住民の一員として、見守りや身近な相談役、関係機関へのつなぎ役として、ボランティアで活動しています。

全国で23万人が活動し、岐阜県の委嘱者定数は4519人で、うち下呂市の委嘱者定数は115人となっています。

また、主任児童委員は、民生委員・児童委員の中で、特に児童福祉に関することについて専門的に担当しています。



▲平成28年12月1日の民生委員・児童委員委嘱状交付式・退任式=萩原町萩原、星雲会館

こんな悩み  
ありませんか？

ご自分のこと、ご近所のこと  
何か困ったことがあれば、  
民生委員・児童委員にご相談ください。

ご近所で  
気になること  
ありませんか？

### 生活の不安

- ・ ひとり暮らしで寂しい
- ・ 高齢者2人で、何かあった時に不安
- ・ 災害が起こった時、避難を助けてほしい



### 福祉サービスのこと

- ・ 困っているけど、どこに相談していいのかわからない…
- ・ 障害者手帳を申請したいのですが…



### お金のこと

- ・ 生活費がない
- ・ 子どもの進学費がない
- ・ 定年退職後の生活費が不安



### 介護のこと

- ・ 介護ばかりで自分の時間がない…
- ・ 介護保険はどうやって使うの？



### ご近所のこと

- ・ 最近、〇〇さんの姿を見かけない
- ・ 〇〇さんの家に何日分も新聞がたまっている
- ・ 〇〇さんが送りつけ商法の被害にあっているみたい



### 虐待かも…

- ・ 〇〇さんの家の怒鳴り声と子どもの鳴き声がすごい…
- ・ 〇〇さんの子どもが何日も服を替えていない…
- ・ 〇〇さんの年金が同居の親族に使い込まれているみたい



### 子育てのこと

- ・ 子育てのことで相談できる人がいない…
- ・ 子育てがうまくいなくて不安…
- ・ 子どもをたたいてしまいそう
- ・ 子どもが学校に行かなくなった…

